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ATA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ 1 

DE BACIA HIDROGRÁFICA DOS RIOS PIQUIRI E 2 

PARANÁ 2, INSTITUÍDO PELO DECRETO 3 

ESTADUAL Nº 8.924/2013. 4 

Ao décimo quinto dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, 5 

por meio da plataforma de videoconferência Zoom foi realizada a 10ª Reunião Ordinária do 6 

Comitê de Bacia Hidrográfica dos Rios Piquiri e Paraná 2, diante da presença de: EDUARDO 7 

BELIM SALVINI e TIAGO MARTINS BACOVIS do Instituto Água e Terra – IAT; VANESSA 8 

CRISTINA MENDONÇA da Secretaria do Desenvolvimento Sustentável – SEDEST; JOSÉ 9 

COSME DE LIMA do Instituto de Desenvolvimento Rural - IDR PARANÁ; MARCELO CRUZ, 10 

NICOLÁS LOPARDO E ISMAEL VASQUES da Companhia de Saneamento do Paraná – 11 

SANEPAR; NELSI SANTOS DAL CORTIVO da LAR Cooperativa Agroindustrial; CELSO 12 

BRASIL e CARLOS EDUARDO BIESDORF da Cooperativa Agroindustrial Consolata – 13 

COPACOL; GUILHERME DANIEL da C. VALE Cooperativa Agroindustrial; ANDERSON 14 

IVATIUK MAZUR da COAGRO, LUCIMAR NOVAES DA SILVA  da COOPAVEL, ESTEVÃO 15 

AUGUSTO LOMBERTI do CREA; EDMILSON JOSÉ ZAMBOTT do Sindicato Rural de 16 

Palotina; ALMIR CUNICO e CARLOS EDUARDO ZACARKIM da Universidade Federal do 17 

Paraná – Palotina; RODRIGO TARTARI  e RODRIGO CAMILO da Universidade Estadual de 18 

Maringá -  Umuarama – UEM; PAULO DE TARSO ROSA do Consórcio Intermunicipal para 19 

Conservação do Remanescente do Rio Paraná e Áreas de Influência. Da Secretaria Executiva 20 

do Comitê estavam presentes: LUCINEIDE APARECIDA MARANHO, Chefe de Divisão de 21 

Gerenciamento de Comitês de Bacias Hidrográficas do Instituto Água e Terra, e JULIANA 22 

CAVASSIN, Geóloga do Instituto Água e Terra – IAT.1. ABERTURA: A Senhora Lucineide 23 

deu as boas vindas aos presentes e informou ao Senhor Presidente do Comitê que já havia 24 

quórum e que a reunião estava sendo gravada para validar o procedimento e transmitida ao 25 

vivo pelo Youtube. O Senhor Guilherme agradeceu a presença de todos e declarou aberta a 26 

10ª Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Rios Piquiri e Paraná 2, passando 27 

a palavra para a Senhora Lucineide. A Senhora Lucineide passou algumas instruções para o 28 

bom aproveitamento da reunião. Na sequência, o Senhor Guilherme fez a leitura da pauta: 1. 29 



 

 

Abertura; 2. Aprovação da ata da 5ª Reunião Extraordinária; 3. Aprovação do Termo de 30 

Referência para contratação do Plano de Bacia; 4. Discussão sobre os usos múltiplos na sub-31 

bacia do Ribeirão Hong Kong em Nova Aurora; 5. Discussão e aprovação do Relatório Anual 32 

de Atividades de 2024; 6. Discussão e aprovação do Plano de Trabalho de 2025; 7. 33 

Agendamento das Reuniões Plenárias de 2025; 8. Assuntos Gerais; 9. Encerramento. 2. 34 

APROVAÇÃO DA ATA DA 5ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA: O Senhor Guilherme informou 35 

que a ata foi disponibilizada antecipadamente para todos os representantes e abriu a palavra 36 

para considerações. O Senhor Celso se manifestou solicitando a correção de Vice Presidente 37 

para Presidente. A Senhora Juliana informou que nesta reunião o Vice presidente fez a 38 

abertura e em seguida o Presidente entrou para conduzir a reunião. Na sequência o Senhor 39 

Guilherme passou para a votação da ata que foi aprovada por uninimidade. 3. APROVAÇÃO 40 

DO TERMO DE REFERÊNCIA PARA CONTRATAÇÃO DO PLANO DE BACIA: O Senhor 41 

Guilherme passou a palavra para a secretaria executiva do IAT fazer a apresentação do termo 42 

de referência. A Senhora Juliana relembrou o histórico, o termo de referência começou a ser 43 

trabalhado em agosto em 3 comitês simultaneamente Piquiri, Baixo Iguaçu e Alto Ivaí. Foi 44 

trabalhado em cada câmara técnica, em cima de um mesmo termo de referência base, por 45 

aproximadamente 10 reuniões no caso do Piquiri. E com o fim da revisão o IAT juntou todas 46 

as sugestões e contribuições para fazer um termo completo. Foi decidido que este termo será 47 

usado como padrão para a contratação dos 12 planos de bacia e que este plano único será 48 

passado por licitação e que cada câmara técnica irá contribuir com as particularidades da 49 

bacia. A licitação será feita em 3 lotes e cada um contará com uma empresa diferente. O 50 

Senhor Guilherme deixou em aberto para discussão. O Senhor Celso que participou do 51 

trabalho na câmara técnica comentou sobre as contribuições que cada um fez. O Senhor 52 

Sergio comentou sobre as classificações da bacia e sobre as mudanças climáticas.  O Senhor 53 

Edmilson também comentou sobre a classificação da piscicultura e sobre o potencial hídrico 54 

no ambiente urbano. O Senhor Guilherme informou que todas as sugestões foram anotadas 55 

e que serão tratados durante o plano de bacia. O termo de referência foi colocado em votação. 56 

Sem manifestações, o termo foi aprovado. A Senhora Juliana projetou em tela a deliberação, 57 

em seguida foi colocada em votação. Sem manifestações a deliberação foi aprovada. O 58 

Senhor Rodrigo fez um comentário a respeito da minuta sobre como será feito o levantamento 59 

dos dados quantitativos dos recursos hídricos, principalmente das bacias de abastecimento 60 

humano. O Senhor Guilherme comentou que esse é um tema que já vem sendo trabalhado a 61 

muito tempo pelo IAT. Em seguida passou para o próximo item. 4. DISCUSSÃO SOBRE OS 62 

USOS MÚLTIPLOS NA SUB-BACIA DO RIBEIRÃO HONG KONG EM NOVA AURORA: O 63 



 

 

Senhor Guilherme passou a palavra ao Senhor Tiago que deu inicio a discussão sobre o tema. 64 

Comentou sobre as reuniões realizadas no Ribeirão do Hong Kong, algumas soluções foram 65 

propostas dentre elas a construção de um emissário pela Copacol, para lançamentos dos 66 

usuários de pisciculturas e também melhorias nos sistemas de captação. Em reunião com a 67 

Copacol, a mesma informou que houve dificuldade para a construção do emissário em função 68 

de autorizações dos proprietários que estão neste trecho. Foram discutidas outras 69 

alternativas, a Copacol ficou disposta  a investir no sistema de tratamento.  O Senhor Tiago 70 

sugeriu que a câmara técnica discutisse novamente a questão da bacia, verificar a questão 71 

do enquadramento e a reavalição dos critérios de outorga. O Sr. Guilherme agradeceu a 72 

presença do Tiago e que as sugestões serão levadas para a câmara técnica. 5. DISCUSSÃO 73 

E APROVAÇÃO DO RELATÓRIO ANUAL DE ATIVIDADES DE 2024: O Senhor Guilherme 74 

informou que o relatório foi disponibilizado antecipadamente aos membros. A Senhora Juliana 75 

projetou em tela e fez a leitura do Relatório de Atividades de 2024. O relatório foi colocado em 76 

votação, sem manifestações. Foi aprovado. 6. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DO PLANO DE 77 

TRABALHO DE 2025: O Senhor Guilherme informou que o Plano foi disponibilizado 78 

antecipadamente aos membros. A Senhora Juliana projetou em tela e fez a leitura do Plano 79 

de Trabalho de 2025. O Senhor Celso perguntou se as propostas levadas a CTINS que 80 

voltarem para o comitê poderão ser tratadas só na reunião do segundo trimestre ou durante 81 

as reuniões extraordinárias que surgirem. A Senhora Lucineide respondeu que sim poderá ser 82 

tratada em reuniões extraordinárias. O plano foi colocado em votação, sem manifestações. O 83 

plano foi aprovado.  7. AGENDAMENTO DAS REUNIÕES PLENÁRIAS DE 2025:  O Senhor 84 

Guilherme informou que as duas reuniões ordinárias previstas em estatuto para o comitê, ficou 85 

agendada a do primeiro semestre para o dia para 8 de abril de 2025, às nove horas e a do 86 

segundo semestre para o dia 7 de outubro de 2025, às nove horas. O calendário foi colocado 87 

em votação, sem mais manifestações, foi aprovado.  8. INFORMES GERAIS: O Senhor 88 

Guilherme passou a palavra para a secretaria executiva para que fossem feitos os informes 89 

gerais. A Senhora Lucineide Maranho fez um lembrete sobre o vencimento do atual mandato. 90 

9. ENCERRAMENTO: O Senhor Guilherme agradeceu a disponibilidade de todos, 91 

parabenizou a todos pelos trabalhos realizados e deu por encerrada a 10ª Reunião Ordinária 92 

do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Rios Piquiri e Paraná 2. 93 

GUILHERME DANIEL 94 

Presidente do CBH dos Rios Piquiri e Paraná 2 95 
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